

# CORREO DE MALLORCA

## PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

AÑO V

PALMA DE MALLORCA  
Sábado 25 de Abril de 1914

Núm. 1.455

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

SILUETAS CORTESANAS

### Amigos de Judas

Es posible que sea inexacto, puesto que quien lo refiere pasa, y no sin razón, por artista de la mentira, pero de él da cuenta, entre gimoteos de dama histórica y crudezas de marón de los que son capaces de marcarle un chirlo al propio lucero del alba, un diario radicalísimo. El caso fué... que en cierto colegio de monjas de una populosa ciudad se improvisó una Semana Santa, una especie de tablado, sobre el cual colocaron la efigie de Judas Iscariote, y luego de explicar a los niños quién fué y lo que hizo tal personaje, pusieron fuego al tablado para que consumieran las llamas la efigie del apóstata y del traidor.

Y el periódico aprovecha la oportunidad para decir que es aquella una escuela de inquisidores, añadiendo, como es natural, que los católicos nos pasamos la vida añorando las hogueras del Santo Oficio y muricándonos de pena porque no podemos aplicar los tizonas a nuestros adversarios. Decimos como es natural, porque no vislumbra otros horizontes, ni sabe usar mejores argumentos, la boecia radicalera.

Pero da la casualidad que el periódico que así discute tratándose de la efigie del Iscariote, es uno de los que más han defendido, y por lo menos excusado, a los incendiarios de la semana roja; uno de los que no han tenido todavía un noble apóstrofo para condenar a los perpetradores de aquellas salvajes hazañas; de donde resulta que quien se indigna porque queman la efigie de Judas, prototipo de renegados y de traidores, aplaude o disculpa a los que quemaron hace pocos años monumentos artísticos e hicieron otras fechorías del mismo jaez; es decir, que para él, o para quienes como él piensan, es acción vituperable la de reducir a cenizas la efigie de un gran malhechor y acción pausable, o por lo menos excusable, la de los criminales de 1909.

Pues esto significa lo siguiente: que ellos no odian la deslealtad y la ingratitude y la serdidez más extraordinarias que han visto los siglos; que ellos no quieren que se estimulen en la niñez los sentimientos de repulión a los que por unas miserables monedas traicionan y venden a sus maestros: lo que desean es que se espereza la simiente anarquista, con las frases "hay que matar, hay que incendiar, hay que robar", en las almas infantiles. Son siempre los mismos. Cuando la revolución francesa, fué elevada la prostitución a las alturas de la santidad. En nuestros días, los abencerrajes de la irreligión, que pretenden desterrar de las almas a Cristo, aspiran a levantar en ellas un trono a Judas. Si ya no lo estuvieran, bastaría ese hecho para que quedarán juzgados definitivamente.

Miguel Peñafior  
Madrid, Abril de 1914.

### Los "luchadores"

(De nuestra colaboración)

Existe una constante emigración de todas las regiones de España a Madrid.

Es un movimiento incesante del campo a la ciudad y de la ciudad a la Corte.

Son hombres impulsados por la ambición, el afán de la gloria... o el hambre; la mayor parte de ellos vienen a la ventura, trayendo por todo caudal unas cuantas cartas de recomendación en el bolsillo. Llegan con muchas ilusiones, pero encuentran todos los puestos ocupados, hay plétora de hombres para todo... Es preciso abrirse un hueco a fuerza de osadía... Empieza la lucha.

En esta lucha desigual y desesperada naufragan muchas virtudes y sucumben muchas vicitudes. Pero los "luchadores, no desmayan ni escarmentan. Vienen unos a luchar en el campo de la política (éstos son los más peligrosos); vienen otros decididos a la conquista del pan o del bienestar, aperecidos para toda clase de batallas y de tretas (imagínense allí en el rincón provinciano que Madrid es el país de las colocaciones); llegan otros para conquistarse un nombre, en la literatura, en las artes, en el periodismo (el centralismo actual tiene monopolizado en la Corte el "negociado", de la gloria y de la fama).

Esta clase de "luchadores, es la más interesante y digna de atención. Hubo un tiempo en que formaban una especie de "cofradía, romántica y novelesca; vivían de una manera absurda, desordenada y pintoresca; hacían alarde de sus extravagancias; sufrían los reveses de la fortuna y aun la misma miseria, con cierta alegría, con un estoicismo y una insconciencia casi infantil.

En aquella cofradía se formaron hombres como Alejandro Sava, el malogrado Manolito Paso y otros que llegaron a escalar la cumbre y que con su triunfo rodearon de una aureola de prestigio la "vida bohemia". Un poeta que ha cantado en sonoros versos las bellezas de la "gloriosa hampa, fué invitado, no ha mucho, a dar una conferencia en un teatro de la Corte, acerca del "encanto de la bohemia".

Nos describió algunos tipos de "luchadores, representantes del "hampa intelectual, supervivientes "de sí mismos, que dormían en la Moncloa o en los Sotillos del Manzanares, que se comían las obleas de las redacciones, y vendían los libros que les prestaban; pintó la odisea de una vida de privaciones, de desengaños crueles, de sacrificios y de tristezas, ¿Donde está el "encanto de la bohemia,?

Sólo en la imaginación de la juventud ávida de ensueños y de gloria.

Yo he conocido a uno de estos "luchadores, que vino a Madrid desde el fondo de un rincón provinciano. Traía un baúl lleno de comedias, y la cabeza llena de pájaros. Este moderno "Quijote, había leído sus libros de caballería (las historias de esos caballeros andantes que habían conquistado la gloria a punta de pluma), y cabalgando en el Rocinante de su fantasía, había venido a luchar como los Amadis de la moderna caballería. Tenía ventidós años. Los ojos melancólicos se abrían perezosamente a una cara gordiflora y carnal. A pesar de toda su "pose, de bohemio, de sus descuidadas, melencillas meronvijas, de su chalina de siete palmas y de un sombrero flexible de anchas alas, no podía desterrar de su

persona cierto tufllo campesino que parecía hereditario.

—¿Cuántas veces, ante la mesa del café, me contó sus desventuras y desengaños! A pesar de haber seguido la máxima de Nietzsche que aconseja "caminar a la cumbre sin mirar hacia abajo, él no había podido vencer, porque no se adaptaba al medio ambiente. Era un rebelde: antes que claudicar aceptando un destino prosaico, había apelado a todos los medios imaginables. Hasta había llegado a vender por cinco durps (por las exigencias de la pícara vida!) dramas escritos en una sola noche de fiebre creadora. ¡Qué dolorosa peregrinación la suya por los saloncillos de los teatros, siempre con la promesa de los directores artísticos, de los empresarios, y siempre engañado con falaces excusas! Sus obras todas duermen empolvadas en los cajones de las contadurías de la Comedia, de Lara, de la Princesa. No serán leídas nunca; están condenadas a morir en el olvido.

De este luchador no se conoce más que su estrambótico sombrero, su melencilla y su corbata. Es un pobre loco trastornado por lecturas que no ha podido digerir. Tal vez hubiera podido hacer algo útil si no hubieran caído sobre su cerebro los sugestivos ensueños de la leyenda murguesa.

Un día tuvieron sus amigos compasión de él, recordaron que tenía una familia y un hogar allá en el rincón provinciano, y decidieron desencantar al "luchador, enviándole a su familia. Abrieron una suscripción y le reunieron para el viaje.

El "bohémio, cogió el dinero, se despidió conmovido de todos y desapareció.

A los cuatro a cinco meses le volvimos a encontrar peregrinando por las calles de Madrid, más derrotado que nunca.

—Pero ¿no te habías marchado a tu pueblo?— le preguntamos llenos de sorpresa.

Entonces él tuvo un gesto heroico, como el del celebre Delobello de Daudet.

—Y ¿cómo me iba yo a presentar en mi pueblo sin haber triunfado en la lucha?  
Era un caso incurable.

Luis León

Corresponsal

Madrid, Abril de 1914.

Menorca, 18 de Abril de 1914.

### De la Isla de Menorca

El cronista ha tenido ocasión de leer una atenta y afectuosa carta del eminente estadista D. Antonio Maura, dirigida a don José de Olives, Senador del Reino por esta provincia. El ilustre hombre público y jefe del genuino partido conservador agradece al señor de Olives los sentimientos de adhesión a su persona y a su programa político, manifestándole, al propio tiempo, haber recibido de muchos Diputados y Senadores la expresión de idénticos sentimientos.

El señor de Olives, tan pronto abonace el mar y se restablezca la normalidad del itinerario de vapores-correos, embarcará para Palma, Barcelona y Madrid. Esta isla estará representada en ambas Cámaras legislativas por dos hijos de la misma, coincidencia que no se recuerda tenga precedente respecto a naturales de Menorca, en un mismo período legislativo. Que su gestión a favor de esta isla correspondiera a las esperanzas que en ella fundadamente están cifradas, y resulte fructuosa su labor para sus representados.

—Debido a la prolongada sequía

### Carta de Su Santidad PIO X

Con motivo del tercer Centenario de la beatificación de Santa Teresa (Conclusión)

La vida del Carmelo

Sabemos ya, desde hace mucho tiempo, queridos hijos, que no solamente habéis permanecido a la altura de vuestros antecesores, sino que el espíritu de Teresa no ha degenerado en vosotros. Nuestras relaciones amistosas y familiares con vuestra Orden, que datan de largos años, nos permiten hablar así; y hoy, que una ocasión tan propicia se presenta para ello, nos es particularmente agradable manifestar a todos públicamente la gran benevolencia que sentimos hacia los hijos y las hijas de tan ilustre Madre. Y, verdaderamente, si no es posible felicitar bastante por su dicha a las que han sido llamadas al Carmelo, y que, prefiriendo la desnudez de la cruz a las riquezas, a los honores y a los placeres del mundo, se han retirado al silencio de un santuario para ser allí inmoladas en el altar de la penitencia por el fuego

abrasador de la caridad, como víctimas agradables a Dios, ignoradas del mundo, por el que interceden, sin embargo, noche y día; no son, ciertamente, menos dignos de elogio esos religiosos que, consagrados a la contemplación de las cosas divinas, no se dejan, sin embargo, absorber por ellas, hasta el punto de no dejar lugar en su vida a la acción, sino que saben aliar, en una justa medida y en un orden perfecto, la vida contemplativa y la vida activa, esforzándose en adquirir las más altas virtudes en sus claustris, para ir en seguida a esparcir fuera de ellos el buen olor de Jesucristo. Por eso, queridos hijos, siguiendo el uso de la Orden y lo que ha sido establecido por vuestros padres en religión, no sólo mantendréis con constancia esta doble práctica de la vida contemplativa y activa, sino que os esforzáis en desarrollarla y sublimarla. Pues si en el pasado la Iglesia tuvo necesidad del concurso eficaz de este doble y sagrado ministerio, hoy más que nunca le hacen falta hombres de un valor superior que sobresalgan en la práctica de esas dos vidas, esto es, hombres íntimamente unidos a Dios, de una parte, y de otra, apasionadamente consagrados a las almas; tales, en fin, como Teresa, su Madre, los pedía a Dios.

La doctrina ascética de Santa Teresa

Hoy que el deseo de mudanza y novedades, que es una de las notas características de nuestro tiempo, se ha introducido hasta en el dominio del ascetismo y de la teología mística, compréndese cuánto importa guardar en estas dos ciencias la doctrina enseñada por Teresa. Pues el Todopoderoso la ha llenado del don del entendimiento, no para que edificase solamente a la Iglesia de Dios con el ejemplo de sus santas obras, sino también para que la fertilizase con las aguas abundantes de su celestial sabiduría, como lo hizo tratando de la teología mística en sus libros, llenos de sublime piedad. (Bula de canonización).

Cualquiera que lea estas obras no tiene necesidad de buscar en otra parte el secreto de la santidad. Esta maestra insigne en la devoción, muestra el camino seguro que es necesario seguir para ir a Dios, y esto desde los comienzos de la vida cristiana hasta la más completa perfección de las virtudes. Tan pronto indica con estilo limpio los medios más propios para corregir las malas inclinaciones del alma, calmar sus turbaciones o borrar las manchas que la obscurcen, como sugiere al lector los sentimientos más apropiados para hacerle amar y practicar las virtudes. Se ve revelarse en todas las obras dionia ha expuesto su doctrina, una ciencia eminente de las cosas divinas, que manifiesta además que conoce a fondo y por experiencia la naturaleza del alma, sus más ocultos repliegues, sus profundidades más íntimas. El conocimiento experimental que tenía de la humana flaqueza, llenaba de compasión hacia el prójimo el corazón de Teresa, dotada además de una exquisita sensibilidad, que se desbordaba en los ardores de una inmensa caridad. Y esta ciencia práctica es la que explica el terror y la suavidad de su oración tan poderosa para inflamar las almas, según la hermosa observación de nuestro predecesor León XIII, al sentar esta afirmación sobre las obras de Teresa. "Hay en sus escritos una fuerza maravillosa más celestial que humana, y al mismo tiempo muy propia para hacernos emprender la emienda de nuestra vida. Por eso sus obras serán leídas con provecho, no solamente de los que en ellas busquen lecciones espirituales para el gobierno de

su vida, o que aspiren a una unión más estrecha con Dios, sino también para aquellos que de corazón quieren cumplir bien sus deberes y practicar la virtud cristiana, y, en una palabra, para todos aquellos que tienen un cuidado real y efectivo por la salvación de sus almas.

La Teología mística

En lo que se refiere a la teología mística, recorrió sus vastas e inaccesibles regiones, las describió y discursó sobre ellas con una maestría que realmente parece que caminaba por sus propios dominios. No hay para ella secretos oscuros en esta ardua ciencia, cuyos aromas no haya escurridado su sutil espíritu, y al pasar por todos los grados de la contemplación se eleva a un estado de oración tan sublime, que sólo pueden seguirlo en este estudio aquellos a quienes la experiencia ha descubierto, para hacerlas accesibles, las divinas operaciones de la gracia. Esto no obstante, toda su enseñanza está en completa conformidad con la más severa teología católica, y la exposición que hace de la doctrina es tan luminosa, tan perfecta, que los doctores más reputados de aquel tiempo estaban llenos de admiración ante el genio de esta mujer que había sabido condensar en un elegante Tratado las doctrinas de la teología mística, hasta entonces oscuras y raras, que estaban diseminadas en una multitud de obras de los Padres de la Iglesia.

Por esto Nos, al poner esta doctrina en presencia de los errores modernos, no podemos menos de hacer esta observación especial: Teresa, en todos los estados místicos del alma, no solamente deslinda muy bien la parte de lo humano y de lo divino en estas manifestaciones sobrenaturales, y describe perfectamente el papel del entendimiento y de la voluntad, sino que sostiene que el ejercicio de todas las virtudes debe necesariamente acompañar, a las múltiples operaciones de la vida contemplativa. Enseña también que los diversos grados de la oración son como jornadas sucesivas y ascendentes hacia la perfección: más aún, afirma que el solo signo verdaderamente revelador de los progresos de un alma en la oración, es el cuidado más religioso que pone en cumplir sus deberes con una mayor solicitud de vivir más santamente; y que, en fin, cuanto más unida a Dios, en la vida mística, está un alma más debe resplandecer su caridad sobre su prójimo y más apasionada debe mostrarse por la salvación de las almas.

Cualquiera que reflexione en todo lo que acabamos de decir de Teresa, comprenderá con cuánta razón los autores que escriben sobre estas materias áridas y oscuras de la teología mística, la han mirado y venerado siempre como su maestra en espiritualidad y la han tomado por guía; comprenderá, además, y esto es lo que colma el elogio de esta virgen, a cuán justo título le ha discernido la Iglesia los honores reservados a los doctores, puesto que en los ritos de la liturgia ella ruega a Dios: "Que nos alimentemos de la doctrina, toda celestial, y de ella saquemos el fervor de una tierna devoción".

Quiera Dios que todos aquellos que en sus estudios se ocupan actualmente de la psicología mística, como ellos dicen, no se aparten nunca de los principios propuestos por esta excelente maestra.

Las próximas fiestas

He aquí, mis muy queridos hijos, los trazos principales de la vida de Santa Teresa, que bastan para su elogio. Vosotros los publicaréis a vuestra vez ante el pueblo, que por este hecho sentirá crecer en él su culto

por esta Santa: esto nos servirá de ocasión para añadir alguna cosa al esplendor de las fiestas seculares que habéis de celebrar próximamente. Es realmente muy digno de desear que se propague cada día más entre los buenos el conocimiento y la devoción a aquella mujer "que brilló como astro esplendoroso del Carmelo e iluminó a la Iglesia católica con las virtudes de una vida angelical, con documentos de celestial sabiduría y, finalmente, con una escogida familia consagrada a la imitación de tan gran madre y maestra. (León XIII. Epist. ac. Ep. Salmanticensem.) Ahora, a fin de que las dichas solemnes fiestas resulten más provechosas para vosotros y para los demás fieles, concedemos indulgencia plenaria de todos sus pecados, cuatro veces en el curso del año 1914, a los fieles que, cumpliendo lo prescrito por la Iglesia para ganar estas gracias, en particular o juntos con otros visitaren una de las siguientes iglesias:

La iglesia de Carmelitas Descalzas de Ávila, en el lugar donde nació Santa Teresa.

La iglesia de las Carmelitas Descalzas de Ávila, donde dió principio a la reforma de su Orden.

La iglesia de las Carmelitas Calzadas de Ávila, en el lugar donde moró muchos años la Santa.

La iglesia de las Carmelitas Descalzas de Alba, donde reposa su sagrado cuerpo.

Concedemos también indulgencia plenaria, por una sola vez, a los que asistieren a los triduos o novenas que se celebren en honor de la Santa en las iglesias u oratorios públicos y semipúblicos de la primera, segunda y tercera Orden de los Carmelitos Descalzas.

Entre tanto, y como prenda de celestiales dones y testimonio de Nuestro paternal benevolencia, concedemos de todo corazón, a ti, amado hijo, y a todos los demás hijos de Santa Teresa, la bendición apostólica.

Dado cerca de San Pedro en Roma el 7 de Marzo, fiesta de Santo Tomás de Aquino, año de 1914, undécimo de Nuestro Pontificado.

PIO X, PAPA.

### ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

### DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se remite folleto a quien lo pide.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 16

### Las etapas de una conversión

(Continuación)

ta, que estaba abierta: caía la noche; yo estaba oculto para ellos por la columna en que estaba la pila del agua bendita. Desde allí de decir a Adolfo:

—¿No quiere usted decirme lo que me figuré en seguida que se trataba todavía del famoso "sólo que... Y como quiera que el señor Huet no respondía nada, Adolfo añadió, impacientándose, lo cual era extremadamente raro en él, que era el más dulce de los niños:

—Tiene usted miedo de enorgullecarme; pero usted cree que no tengo el alma formada como los demás.

—Enorgullecerte! repitió el presbítero dando un paso hacia atrás.

—Entonces es decir que usted me juzga muy malo? preguntó Adolfo.

Ya sabéis que el señor Huet era campesino. Cuando le costaba trabajo decir alguna cosa, volvía a tomar por un momento su lenguaje de aldeano. He conocido a mucha gente que hace lo propio. —¡Ay, rapaz! le respondió después de

un momento de silencio; tú tienes seguramente un alma, pues que todo el mundo tiene la suya. Yo creo la tuya, hijo mío, blanca como la leche; pero saberlo a punto fijo es imposible; allí dentro no se ve ni gota.

Todos nosotros éramos un poco parecidos a Adolfo. El señor Huet, por más que no fuese muy tierno, nos hacía llorar cuando quería y cuanto quería. Su palabra era muy sencilla, pero al mismo tiempo muy difícil, y sus vacilaciones o reticencias hubieran podido pasar por habilidades oratorias, por lo enérgicamente que subrayaba con ellas lo que quería hacer entrar en nosotros. Estaba lleno de cuentos y consejas, y los contaba con mucha gracia. Las cosas del amor divino le arrebataban. Hubiérase dicho que tenía entre sus toscas manos de campesino, los sagrados corazones de Jesús y de María. Mi padre y él se habían conocido poco. A papá le gustaban los curas muy literatos, y el señor Huet era de los que miran con razón el gran arte pagano, idolatrado por las "personas de gusto, con exclusión de ese otro gran arte cristiano de la Edad Media, como a uno de los disolventes más poderosos de nuestras modernas sociedades.

—¡Predicad la pureza!—les solía decir a los que eran bastante eruditos para leer a Ovidio de corrido, y discutir entre ellos sobre las costumbres del Olimpo.

Muy suave, por lo demás, muy ancho y muy ilustrado director de las conciencias, espaciosa en torno suyo el calor de la esperanza. Nuestro Párroco le miraba como a un guía seguro en materia de teología.

Muchos años después le vi morir en París, donde había venido a pedir al emperador Napoleón III una pensión para la madre de uno de los niños discípulos suyos en la doctrina, viuda de un marido que mataron en Méjico. Adolfo, que era entonces muy poderoso en los ministerios, como miembro influyente de la oposición, le prestó su apoyo muy de grado.

—He tenido muchísimo placer en volver a verle, me decía el señor Huet; todavía es encantador.

—¿Y qué piensa usted ahora de él? le pregunté.

—¡Ah, hijo mío!— me respondió;— en eso estamos enteramente lo mismo que antes: hay que observar mucho, porque allá dentro no se ve ni gota. Expiró en casa del señor Cura de Santia... en el barrio de Saint-Germain, don-

de había encontrado buena amistad y tierna acogida. Si yo hubiera podido convertirme en aquella época (1863), me hubiera atraído a su lado, porque había aprendido a quererle desde hacía mucho tiempo, y su palabra exhalaba para mí el perfume querido de los recuerdos. Él era quien me había casado más de veinteaños antes con aquella María de Moyn que tenía un corazón de oro, y podía hablarle también de Carlos, a quien había pagado mal por un instante, cosa que le había pasado a tantos otros.

Carlos en su lecho de muerte, beatificado ya desde este mundo por su gran amor y su heroica paciencia, había asombrado a los que le admiraban, y había deslumbrado a los que le menospreciaban.

El señor Huet pensó con rectitud, y habló con franqueza hasta lo último. No era entonces más hablador que antes. La última noche me decía:

—Aparte de su padre de usted, a quien yo no conocía muy bien, pero cuyos actos me ha certificado el señor Jamond, he visto tres personas en mi vida que son tres santos a quien yo venero, salvo el superior juicio de nuestra Madre la Iglesia, que son: el doctor Olivier; su hermano de usted, Carlos, y el señor

Jamond mismo. El primero me hace reír cuando me acuerdo de él. Era peor que los niños chiquitos. Al principio no podía sufrirme, y ésta fué la causa de que viniera a confesarse conmigo. A fuerza de no quererme me adulaba. Los señores de la fábrica le acusaban de ser gastrónomo de los finos, y es verdad que conocía perfectamente lo bueno, pero no hacía más que pasarlo junto a la nariz.

Todos los días primeros del mes compraba por adelantado el pan cotidiano para las cuatro semanas, y lo partía en treinta zoquetes cuadrados, que colocaba en la alhacena. Me veía yo obligado a prescribirle de tiempo en tiempo un plato de sopa y una cucharada de cocido como medicina. Pero esto no quitaba que Petra, su cocinera, tuviese muchísimo trabajo, porque tenía que hacer la olla para veinte familias, sin contar los estofados y asados, que eran para nosotros los vicarios y para los curas forasteros que llegaban. Tenía por su casa 5.000 francos de renta de tierras, y no daba de ello más que el sobrante de la renta a los pobres y a las cofradías durante la vida de su sobrino, a quien no quería desheredar; mas, cuando hubo perdido a su sobrino, que se murió tímido, no tardó más que cuatro años en co-

merse todas sus tierras a pesar de haberle valido 130.000 francos. Para lo cual necesitó gastar 32.500 francos por año, que es muy bueno.

A su muerte tenía 27 suses en la gaveta, y debía 47 francos al panadero. El señor Obispo fué a verle y adoptó sus pobres.

El domingo siguiente decía su Ilustrísima desde el púlpito de la catedral: "Aquel hombre puro como recién bautizado, y más blanco que el candor de los niños, se creía un criminal en el fondo de su humildad: daba su fortuna y hasta su pan a los desgraciados; gastaba veinte horas de cada día en el cumplimiento de su deber, en la oración y en obras piadosas, y ha exhalado su alma diciendo al Maestro del deber, de la caridad y de la oración: ¡Tened piedad de mí, Dios mío! No he trabajado bastante, no he dado bastante, no he orado bastante; tened piedad de mí".

El lugar en que moría el señor Huet era un gabinetito muy aseado, con ventana a un jardincillo contiguo a los grandes jardines de un ministerio. Había mandado salir a la Hermana de la Caridad que le cuidaba, y nos quedamos él y yo solos. Su inteligencia estaba tan despejada, y era su voz tan clara, que no

podía yo figurarme que estuviera a punto de morir. Me dijo y me repitió varias veces que a la mañana ya no le encontraría, pero yo no quise creerlo.

Me hizo reír dos o tres veces hablandome de la pobre mamá y de "mis hermanas, a quienes acusaba de querer llevarse a nuestra casa la parroquia. Mi hermano Francisco era capitán retirado, y reemplazaba a Carlos en la casa, siendo su alegría. No atreviéndose ya a vivir hecho un pagano en medio de aquella gente, Francisco se había hecho galicano, por hacerse lo menos cristiano posible, y rompía lanzas contra nuestro viejo Olivier, ya convertido, cuyo ultramontanismo era el asombro del barrio.

Mi madre y mis hermanas estaban por Olivier, y aun le encontraban tibio; pero Juliana sostenía a Francisco por prevención a los jesuitas, de los cuales había aprendido nuevos horrores en el mercado.

—¿No fueron ellos los que asesinaron a Enrique IV?—decía Juliana.—¿Y no son ellos los que quieren desprestigiar y destituir al Emperador para poner en su lugar al Papa? Pues eso no debe hacerse, según yo entiendo.

Andaba ya Juliana a vueltas con sus setenta años; pero un día que los redac-



Asociar sus trabajos a los de las Comisiones internacionales del Mediterráneo y del Atlántico.

Artículo 5.º El personal técnico del Instituto se compondrá de un director jefe de todos los servicios, catedrático de la Universidad Central; de los jefes de sección que ejerzan el desarrollo de esos servicios...

Artículo 6.º Lo mismo al Laboratorio, Oficina, Acuario y Museo Central, que a los establecimientos de las costas, podrán agregarse profesores, ingenieros y oficiales de Marina para realizar trabajos especiales.

Los agregados no disfrutarán sueldo por este servicio; pero tendrán las dietas que al efecto se les señale.

Artículo 7.º El Instituto disfrutará como ingresos: de las cantidades que consigan los presupuestos del Estado, de las subvenciones o donativos que le concedan u otorguen Corporaciones o particulares, y de lo que produzca la venta de los productos que se obtengan en esos Acuarios, Viveros o Laboratorios.

Artículo 8.º El ministro de Instrucción pública queda, desde luego, facultado para el nombramiento del director del Instituto y personal a éste afecto a medida que vaya siendo preciso y los recursos del Instituto lo permitan.

Artículo 9.º Será deber del director que se nombre, en Junta con los jefes de sección, la redacción y aprobación del oportuno reglamento, que habrá de someterse, para que pueda ser puesto en vigor, a la aprobación del ministro del ramo antes de 1.º de Diciembre del corriente año.

Artículo adicional. El Instituto comenzará a funcionar cuando existan las consignaciones necesarias en los presupuestos del Estado; pero el director que se nombre, con el personal actual de Laboratorios y estaciones biológico-marinas, y si fuese preciso agregando el que se considere conveniente, podrá realizar desde luego alguno o algunos de los trabajos que al Instituto se confían, si para ello dispone de medios suficientes.

Teatrales

Lírico. La Empresa de este teatro nos comunica que esta noche debutará en el mismo el eminente transformista Leopoldo Frégoli, contratado por un corto número de funciones.

Comenzará el espectáculo a las 8 y tres cuartos, dividiéndose el programa en cuatro partes; en la primera se representará una comedia en un acto por una compañía española que dirige Pepe Alfonso y que ha llegado ayer de Barcelona, y las tres restantes partes del programa correrán a cargo de Leopoldo Frégoli.

Los precios que han de regir para estas funciones Frégoli, son: 250 pesetas entrada y butaca, y 50 céntimos entrada general.

Lotés de 10 entradas, 4 pesetas.

DEL MAR

Entradas. Ayer llegaron los vapores siguientes: El 'Isleño', de Ibiza.

El 'Isle de Menorca', de Mahón, a las tres de la tarde. Y el 'Ciudad de Palma', de Cabrera.

Salidas. Ayer salieron: El vapor 'Isle de Menorca', para Mahón.

El 'Beliver', para Valencia. El 'Rey Jaime I', para Barcelona.

El 'Lulio', para Ibiza. Y el 'Cataluña', para Barcelona, a donde se ha trasladado para limpiar fondos.

Despachados. Hoy deberá salir: El vapor 'Rey Jaime II', para Argel.

Y el 'Mirama', para Barcelona.

Vapores esperados. Mañana debe llegar de Valencia el vapor 'Beliver'.

Excursión a Cura

La excursión al Santuario de Nuestra Señora de Cura, en el monte de Randa, que la Juventud Seráfica tenía proyectada para el domingo pasado y que suspendió a causa de la solemne rogativa que se celebró para implorar del cielo la tan deseada lluvia, se hará, mediante el próximo domingo día 26.

Dicha excursión promete ser muy numerosa y animada, por los preparativos hechos y por el entusiasmo que reina en los excursionistas. Don Santiago Vilella, abogado y secretario de la Juventud, ha compuesto un precioso himno, que ha sido puesto en música y que se estrenará en dicho día.

Además de la consagración de la Virgen Santísima y de la Comunión general que, como anunciamos, debe hacerse allí, se bendecirá una hermosa y artística bandera que se ha confeccionado para animar y presidir todos los actos propios de la Juventud.

La hora de partida será a las cuatro de la mañana; en la plaza de San Francisco se hallarán los carruajes destinados al efecto.

Los excursionistas se dirigirán a Randa por Algaida. Después de celebrados, por la mañana, los actos religiosos anunciados y por la tarde, después de la comida, un acto en honor del ínclito terciario mallorquín el B. Ramón Lull en la misma cueva donde tuvo la dicha de recibir la visita de Jesús crucificado y después de visitada la ermita de San Honorato y el Santuario de Nuestra Señora de Gracia, emprenderán su regreso a Palma por Lluchmayor donde se detendrán algún tanto. La llegada a Palma será de 8 a 8 y media de la noche aproximadamente.

Servicios de la Benemérita

La guardia civil ha dado cuenta al señor Gobernador de los siguientes hechos: La del puesto de Sineu de haber detenido a un sujeto por amenazas, con un revólver, a un convecino suyo.

—La de Alcudia de haber puesto bajo la acción judicial a un sujeto por hurto de cinco cerdos.

—La de Buñola de haber denunciado a un individuo que insultó a otro con palabras injuriosas y amenazantes.

Las huelgas de Ibiza

Telegrama oficial. En el Gobierno civil se recibió ayer el siguiente telegrama del Jefe de línea de la Benemérita de Ibiza: 'Ibiza, 22 (16'00)

Armadores, patronos y dueños buques esta matrícula firmado hoy bases presentadas marineros huelguistas, exceptuándose Abel Marutés, principal armador, que no está conforme.

Por consiguiente, han reanudado faenas bordo huelguistas menos los barcos Abel.

Sin embargo, considérase resuelto conflicto, pues si hay algún marinero que quiera trabajar en ellos con anteriores condiciones no se lo impedirá.

Retirándose servicio Benemérita establecido muelle. —Huelga Salinas sigue igual. No se trabaja hoy por impedimento temporal.

La plaza de abastos

En atención a lo manifestado por el concejal señor Tous en la última sesión del Ayuntamiento, el señor Alcalde accidental ha convocado para mañana a la Junta de reforma interior de Palma.

En dicha reunión se dará cuenta del proyecto de una nueva plaza de abastos en la plaza del Olivar, formado por el arquitecto municipal, señor Benassar.

Por la Alcaldía se han dado órdenes a los celadores de la plaza de abastos para que se observe en ella la mayor limpieza.

Movimiento de población

En la provincia. Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los registros civiles, el movimiento natural de población de esta provincia, durante el pasado mes de Marzo, fué el siguiente:

Nacimientos.—Nacidos vivos: Varones, 382; hembras, 324. Total, 706.

De éstos 689 eran legítimos, 7 ilegítimos y 10 expósitos.

Nacidos muertos: varones, 4; hembras, 3. Total, 7.

Todos éstos fueron legítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 214.

Matrimonios.—109. Nupcialidad por 1.000 habitantes, 0'33.

Defunciones.—Varones, 283; hembras, 260. Total, 543.

Antes de cumplir 5 años se registraron 166 defunciones y 377 de cinco en adelante.

En hospitales y casas de salud se registraron 17 fallecimientos y 6 en otros establecimientos benéficos.

Las enfermedades causaron: la fiebre tifoidea (tifo abdominal), 5 defunciones; viruela, 10; sarampión, 29; coqueluche, 3; difteria y crup, 3; grippe, 12; tuberculosis de los pulmones, 39; tuberculosis de las meninges, 2; otras tuberculosis, 6; cáncer y otros tumores malignos, 6; meningitis simple, 24; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 43; enfermedades orgánicas del corazón, 69; bronquitis aguda, 41; bronquitis crónica, 12; neumonía, 17; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 48; afecciones del estómago (menos cáncer), 3; diarrea y enteritis (menores de dos años), 6; apendicitis y tífis, 2; hernias, obstrucciones intestinales, 2; cirrosis del

hígado, 4; nefritis aguda y mal de Bright, 9; tumores no cancerosos y otras enfermedades de la mujer, 1; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, flebitis puerperales), 4; otros accidentes puerperales, 1; debilidad congénita y vicios de conformación, 19; senilidad, 36; muertes violentas (excepto el suicidio), 1; otras enfermedades, 84, y enfermedades desconocidas o mal definidas, 6.

Mortalidad por 1.000 habitantes, 1.65.

El Obispo electo de Lérida

Subscripción. El Presidente del Círculo de Obreros Católicos de esta capital nos suplica, en atento B. L. M., que insertemos la primera lista de la subscripción abierta para obsequiar con un báculo al Obispo electo de Lérida, Ilmo. Dr. D. José Miralles. Con gusto accedemos al ruego. He aquí dicha lista:

Table with 2 columns: Name and Amount (Pesetas). Includes Don Luis Jover, Don José Font y Arbós, Don Antonio Mas, etc.

El paseo del Borne

En la sesión que se celebrará el próximo lunes el Ayuntamiento de esta ciudad se dará cuenta del expediente instruido para depurar las responsabilidades que pudieran haber por la construcción del piso del paseo del Borne.

Es casi seguro que el expediente no se discutirá en la misma sesión, pues parece que se pedirá que quede ocho días sobre la mesa con el fin de que puedan estudiarlo todos los señores concejales.

En la sesión del lunes siguiente se discutirá, probablemente, el citado expediente.

Se dá por seguro que intervendrán en la discusión del expediente los señores Font y Arbós, Pou y Reus, Llompart, Trián y Suau.

La emigración a la Argentina

El Consejo Superior de Emigración se ha dirigido al Sr. Gobernador civil de esta provincia rogándole procure insertar en el 'Boletín Oficial', y demás periódicos de esta localidad el siguiente anuncio:

'Aunque en algunos periódicos han aparecido informes semi-oficiosos que trataban de desvirtuar las noticias que, sobre la crisis del trabajo en la República Argentina, publicó hace algún tiempo el Consejo Superior de Emigración, es el caso que las noticias que se están recibiendo, tanto oficiales como particulares, demuestran que tal estado de crisis continúa.

En vista de ello, el Consejo Superior de Emigración se cree en el deber de insistir, previniendo a todo el que trate de emigrar de los riesgos a que se expone y, al mismo tiempo, advertirles que no se dejen engañar por los que les hablen de aprovecharse de la baja en los precios de los pasajes acordada hace poco por las Compañías, porque sería una explotación de la que seguramente habrían de arrepentirse.

Contra los perros vagabundos

El Alcalde accidental, Sr. Carbonell, publicó ayer el siguiente bando: 'Hago saber: Que habiendo observado, desde hace tiempo, la frecuencia con que los perros acometen a las personas, como ha sucedido en esta ciudad y en algunos pueblos de la Isla, lo que ha preocupado al vecindario e infundido la consiguiente alarma, a fin de aminorar, en lo posible, los estragos que la hidrofobia pudiera causar, esta Alcaldía, secundando la campaña a este objeto emprendida por el señor Gobernador civil de esta provincia, dispone se observen las disposiciones siguientes:

1.ª Queda en absoluto prohibido que en esta población circule ningún perro sin llevar bozal con cruz y regilla sólidamente construido y un collar en que aparezca el número del Registro que al efecto existe en este Ayuntamiento.

2.ª Los perros que se encuentren por las calles, sin llevar el antedicho bozal, serán recogidos por los dependientes de este Municipio y conducidos al depósito municipal, a disposición de sus dueños, quienes serán castigados con la multa de diez pesetas.

3.ª Si, pasadas las cuarenta y ocho horas, no hubiesen sido retirados los perros detenidos, se les dará muerte.

No duda esta Alcaldía que las precedentes disposiciones serán secundadas y cumplidas por el vecindario, por tratarse de un asunto que tanto

EN LA CASA DE LA VILLA

Una entrevista. En el Ayuntamiento se han entrevistado, para hablar de asuntos relacionados con la Cárcel de este partido, el Alcalde accidental, señor Carbonell, el presidente de la Diputación, señor Riquer, y el vicepresidente de la Comisión provincial, señor Felíu.

La adulteración de los alimentos. Para tratar de la adulteración recibida del señor Gobernador civil sobre la adulteración de los alimentos, el señor Alcalde accidental ha convocado a los veterinarios municipales para las doce y media de hoy.

Convocatorias

Hoy se reunirán las Comisiones de Hacienda y de Ensanche. —Mañana se reunirá la Comisión de Fomento y Beneficencia. —También se halla convocada para mañana la Comisión especial de aguas.

De Inca

Mitín contra el mal hablar. Continúan los preparativos encaminados al mejor éxito del grandioso mitín contra la blasfemia y el mal hablar, que se celebrará en la plaza de toros de esta ciudad el próximo domingo, veinte y seis del actual, a las cuatro de la tarde.

La comisión de propaganda de la Junta organizadora del mitín ha repartido proclamas por todos los pueblos de esta isla, y se tiene noticia de bastantes entidades de los pueblos de este partido que asistirán a tan importante acto de cultura y civismo.

Los niños de las escuelas públicas y privadas ensayan, con una banda de música, el himno contra la blasfemia que cantarán el innicado día.

Los oradores del mitín serán los señores siguientes: Don Luis Jover, oateñal, Don José Font y Arbós, Concejal del Ayuntamiento de Palma. Don Jaime Vidal Jaume, Notario de Inca. Don Juan Rotger, Presbítero de Sineu. Don Buenaventura Barceló. Y don Jaime Martorell.

Notas de sociedad

De viaje. A bordo del vapor 'Isla de Menorca', salieron ayer tarde para Mahón don Carlos Ferrer, don José Casanovas, don José Mestres don Juan García, don Antonio Canemís, don Vicente Claramunt y don Jacinto Cid.

De Mahón llegaron ayer, a las cuatro de la tarde, en el 'Isla de Menorca', don Sebastián Ramis, don Donato González, don Francisco Villegas y don Martín Giménez. También llegó el P. Eugenio de Valencia.

Para Mahón salieron ayer tarde, en el 'Isla de Menorca', don Juan García, don José Casanovas y don José Mestres.

Para Valencia salieron ayer, a las cinco de la tarde, en el 'Beliver', don Fernando Manuel, don Agueda Linares, don Fernando La Rosa y don Jaime Guañabens.

En el mismo vapor se embarcó la Compañía Caramba, que hasta el lunes último ha actuado en el Teatro Lírico.

En el vapor, 'Lulio', salieron anoche para Ibiza, don Ramón Beltrán, don Luis Molina y don Francisco Bisbal.

En el 'Rey Jaime I', salieron anoche para Barcelona don Jaime Segura, don Nieves Falquer, don Miguel Arnau, don Miguel Puig, don Ignacio Más y don Miguel Beaus.

También embarcaron el Diputado a Cortes don Jerónimo Estades, el Oficial de la sucursal del Banco de España en Barcelona don Bartolomé Bestard y Maura, y el Oficial primero de Intendencia señor Barceló, quien marcha a reincorporarse al ejército de África.

Igualmente embarcó en el 'Rey Jaime I', la distinguida señorita doña Dionisia Despujol.

De Barcelona han llegado hoy, a las seis, en el 'Miramar', don Marcos Comas, don Antonio Ferrer, don Ramón Fanós, don María Pascual, don Gaspar Massot y don Jaime Fornells.

De Marsella han llegado hoy, a las seis de la mañana, en el 'Rey Jaime II', don Sebastián Balaguer, don Juan López, don José Martínez y don Marcos Rigo.

Ayer llegó, procedente de Barcelona, el empresario de la Plaza de Toros de esta ciudad don Santiago Alcalá.

Ayer salió para Barcelona la Muy R. M. María de S. Silverio, Provincial de las Religiosas Reparadoras.

Restablecimiento. Hállase ya restablecido de la dolencia que le ha retenido varios días en cama el Alcalde, Sr. Conde de Olocau.

Próxima boda. Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Francisca Ferrer y Pareis para nuestro particular amigo el joven dibujante de Ingenieros Militares D. Rafael Queiglas y Queiglas.

La boda se celebrará a principios del próximo verano.

El tricentenario de Santa Teresa

Como ya dijimos, con motivo del tricentenario de la Beatificación de la Seráfica Madre Santa Teresa de Jesús, Gloria del Carmelo y de la nación española, nuestro Santísimo Padre Pío X, dando una prueba más de su acendrado amor a Santa Teresa y a España, se ha dignado conceder una indulgencia plenaria, a todos los fieles que en el día 24 de Abril, que es la fecha en que se cumple dicho tricentenario, visitaren alguna iglesia u oratorio sempiterno en España.

Además, Su Santidad se ha dignado conceder el Jubileo de la Porciúncula a todas las iglesias de la Orden del Carmen, Teresiana, de España, para el día 26 del mismo mes de Abril.

Dicho Jubileo empezará al mediodía del 25 y terminará a la media noche del día 26.

El día 27 del corriente, en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas Descalzos del Arrabal, se empezará un solemne Triduo, en obsequio de la Seráfica Reformadora del Carmelo Santa Teresa de Jesús, Gloria y honor de las Españas y del mundo ca-

afecta a la salud pública, pues de lo contrario serán castigados con todo rigor los infractores.

A partir de hoy, cuatros laceros, acompañados de la guardia municipal, recorrerán las calles, recogiendo, y llevándolos al depósito municipal del Sitar, a los perros que encuetren y no vayan provistos del correspondiente bozal.

Las Conferencias de San Vicente

DE PAÚL. El próximo domingo celebrarán una de sus cuatro Juntas generales ordinarias los asociados de las Conferencias de San Vicente de Paúl.

Por la mañana, a las ocho y media, habrá Misa de Comunión general.

Por la tarde, a las cinco y media, empezará la Junta general. Ambos actos se celebrarán en la Casa-Misión.

Se nos ruega hagamos público que no sólo podrán asistir a estos actos los socios activos, sino también los honorarios.

Sueltos y noticias

Fallecimiento. A punto de entrar en máquina el presente número, nos llega la triste noticia del fallecimiento de la señora madre de nuestro amigo el Rdo. señor don Gabriel Muntaner y Serra, Cura-Párroco de Arta.

A él y a toda su familia acompañamos en su profunda aflicción.

La fiesta de San Marcos Evangelista. Siendo el sábado día 25 del corriente, y siguiendo la costumbre de años anteriores, a las nueve habrá misa rezada en el Castillo de Bellver para obsequiar a este Santo Evangelista como Patrón de dicho castillo.

En ella podrán comulgar las personas que lo deseen, avisando antes de empezar el Santo Sacrificio.

La Hormiga de Oro. El número 16 de esta antigua y respetada ilustración viene con texto variado, ameno y útil y con unos cuantos preciosos grabados de información gráfica mundial, que dan a la Revista un palpitante interés de actualidad.

Entre los grabados figura el retrato del Ilmo. Sr. Obispo electo de Lérida, Dr. Miralles.

Citación. Por el Juez instructor de esta Comandancia de Artillería se cita a los reclutas Angel Prats Tur, Jaime Coll Moll, Juan Bañer Teixidor, José Fontcuberta Cosío, Francisco Mercader Janer y Bernardino Más Bauzá.

Carreras de bicicletas. El día 3 del próximo mes de Mayo se celebrarán en el velódromo de Tiarador carreras de bicicletas.

La novillada del domingo. El vapor 'Rey Jaime I', que llegó ayer de Barcelona, fué portador de los cuatro novillos, pertenecientes a la ganadería 'La Campanilla', de Sevilla, que han de ser lidiados el próximo domingo en nuestra plaza por los novilleros 'Carreterito', y Francisco Vázquez.

Dichos novillos podrán ser visitados por el público de 3 a 4 de la tarde, en el corral de la plaza de toros.

Asamblea de las Congregaciones Marianas en Montserrat. El Comité Ejecutivo de la Asamblea deberá celebrarse en el famoso Santuario catalán los días 2, 3 y 4 del próximo Mayo, ha obtenido de todas las Compañías de trenes en Cataluña, y también de la 'Islaña Marítima', grandes rebajas sobre los precios ordinarios de viaje. Es preciso, para gozar de este beneficio, presentar la tarjeta de asambleista, que el Director de la Congregación de Palma entregará a cuantos la soliciten oportunamente.

Aquí y en la Patagonia, En Rusia como en Sajonia, El rico y el mas modesto Usan Agua de Colonia La de Orive, por supuesto.

Los médicos que recetan el Serobiol consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

Bursátiles

Table with 2 columns: Location and Price. Includes Interior contado, Amortizable 5 por 100, etc.

Interior contado. 79'35. Amortizable 5 por 100. 100'35. Amortizable nuevo. 90'00. Banco de España. 451'00. Compañía Tabacalera. 291'50. Francos. 180'15. Libras. 26'68. Exterior. 87'70. Barcelona 23.

Interior. 79'27. Nortes. 91'95. Alicante. 92'20.

PÉRDIDA

Se ha extraviado un papel de Pagos al Estado, de 50 pesetas, firmado ya José Matheu. Se gratificará su entrega al 'Centro de Anuncios'.

Advertisement for Crème Simon. Inventada en 1860. Para los cuidados y belleza del cutis. Un sencillo ensayo es cuanto basta para demostrar su absoluta superioridad sobre todos los productos similares. Es un verdadero talismán de belleza. Polvo y Jabón Simon. Exigir esta marca y rehusar las imitaciones.

A los Sres. Congressistas

Excursión a Sóller, Deyá, Miramar, Valldemosa y Palma. En obsequio a los Congressistas, el Club Mallorca organiza para el próximo viernes 24 del corriente la siguiente excursión.

De Palma a Sóller en primera clase en tren, visita de la población y del puerto; comida en el Restaurant de la Estación y regreso en automóvil por Deyá, Miramar y Valldemosa.

Precio por persona, Ptas. 22'50. Se admiten suscripciones en el domicilio del Club Mallorca, Quint, 12, y en las oficinas que el mismo tiene instaladas en el local del Congreso hasta el jueves a las ocho de la noche.

El Congreso de Pediatría

Excursión a las cuevas del 'Drach'. La excursión de los congressistas a las cuevas del 'Drach', efectuada ayer, como ya dijimos, fué muy celebrada, especialmente por los forasteros que por primera vez la realizaban.

Los excursionistas fueron recibidos en Manacor por numeroso público. En larga hilera de carruajes se dirigieron luego a Porto Cristo, a donde llegaron poco después de las diez.

Inmediatamente fueron a visitar las famosas cuevas del 'Drach', y, al regresar al puerto, se sirvió la comida, después de la que pronunciaron discursos los señores Bérrillon, francés; Cacace, italiano; Gómez Ferrer, de Valencia, y don Antonio Alorda, de Palma.

El regreso a Palma efectuóse también en tren especial, sin la menor novedad.

Telegrama de la Infanta Paz. En contestación al telegrama que se le dirigió, S. A. R. la Infanta doña Paz ha dirigido el siguiente despacho, desde Munich, al presidente del Congreso de Pediatría, señor Martínez Vargas:

'De todo corazón agradezco sentido homenaje que me tributa en nombre de ese interesante Congreso de su presidencia.

Reciban V. y cuantos eminentes doctores a él concurren mis afectuosos saludos.

Infanta Paz. Programa para mañana. Por la mañana, excursión a Valldemosa, Deyá y Sóller.

Por la noche, a las nueve, conferencia, en el salón de actos del Ayuntamiento, por el Dr. Martínez Vargas. La conferencia está dedicada a las señoras de Palma. La entrada será pública.

La Exposición. Sigue abierta al público la Exposición de Pediatría instalada en el edificio de la Lonja.

Está abierta desde las ocho de la mañana a las ocho de la noche. La entrada es libre.

Boletín religioso

MAÑANA. Santos.— Fidel de Sinmaringo, mártir. Cuarenta Horas.— Empezian en las Capuchinas dedicadas a la Divina Pastora. Exposición a las seis; a las nueve y media Misa cantada por la Reverenda Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario, estación, sermón por el Rdo. don José Auba, Pbro., motes y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En las Reparadoras, a las ocho, misa de Comunión general para las Señoras de la Adoración al Sagrado Corazón de Jesús en el Santísimo Sacramento en unión con María Reparadora. La misa y pláticas, por un Padre de la Compañía de Jesús.

Visita.— A Nuestra Señora de las Mercedes en la Merced.

Guide su estómago

Véase en 4.ª página.

Baños de la calle de los Huertos

Quedan abiertos al público a partir de hoy, los servicios de este antiq. y acreditado establecimiento.



CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Manifestaciones de Dato

Madrid, 24 (16'00) A los periodistas Al visitar este mediodía al jefe del Gobierno...

La guerra en Africa

Madrid 24 (16'00) Telegrama oficial En el Ministerio de la Guerra se nos ha facilitado el siguiente telegrama...

Los demócratas

Las minorías parlamentarias del partido demócrata celebraron ayer una reunión...

Regreso de Romanones

Madrid, 24 (16'00) Manifestaciones Esta mañana ha regresado a Madrid el jefe del Gobierno...

De Provincias

Madrid, 25 (1'00) De Toledo.—Petición de indulto Toledo.—Se ha celebrado grandiosa manifestación...

Del Extranjero

Madrid, 25 (1'00) De Roma.—Banquete Roma.—El Embajador de España cerca del Vaticano...

Firma regia

Madrid, 24 (16'00) Esta mañana, el Monarca ha firmado los siguientes reales decretos:

Los Exploradores españoles

Madrid, 25 (1'00) Banquete En el Ideal Retiro se celebró esta pasada tarde un banquete con que los Exploradores madrileños obsequiaron...

Reuniones políticas

Madrid, 25 (1'00) Los liberales Esta pasada tarde se reunieron los Senadores liberales, presididos por el expresidente Sr. Conde de Romanones...

Política

Madrid, 24 (16'00) Rumores: D Antonio Maura jurará el cargo de diputado Algunos periódicos recogen, aunque con confusamente...

Habla Villanueva

El expresidente del Congreso señor Villanueva ha hablado esta pasada tarde, en la Cámara popular, con los periodistas...

Un banquete

La Junta directiva de la Juventud maurista de esta Corte ha obsequiado con un banquete al Presidente de la Juventud maurista...

Gestionando indultos

Se encuentran en Madrid comisiones de Toledo y de Córdoba, venidas para gestionar el indulto de varios reos de muerte...

La constitución del Congreso

El señor González Besada ha manifestado que el Congreso se constituirá el próximo lunes...

De la guerra yanqui-mejicana

Madrid, 24 (16'00) Detenidos.—Un decreto de Huerta París.—Se reciben telegramas de Veracruz dando cuenta...

Agresión de los mejicanos

San Francisco de California.—El Cónsul yanqui en Ensenada telegrafía diciendo que soldados y turbas mejicanas han atacado a las tropas norteamericanas...

Retirada de diplomáticos

Nueva York.—El Encargado de los Negocios de Méjico ha marchado para su país...

Sumisión de Zapata

París.—Telegrafía de Méjico diciendo que se ha sometido al Gobierno el general rebelde señor Zapata...

De Méjico.—El general Villa se encarga de sostener la campaña del Norte

—Los paisanos desean luchar contra los yanquis Méjico.—El general constitucionalista señor Villa se ha encargado de sostener la campaña contra los yanquis...

Los yanquis reciben refuerzos

Méjico.—Los yanquis sitiados en la frontera mejicana reciben constantemente refuerzos...

De Veracruz.—Los yanquis avanzan

—Preparativos para la defensa.—Presidarios en libertad Veracruz.—Los destacamentos yanquis han avanzado 15 kilómetros por la vía férrea...

Madrid, 25 (1'00) Lo que dice el Marqués de Lema

A noche hablamos, respecto a la guerra yanqui-mejicana, con el Ministro de Estado, señor Marqués de Lema...

Las Cortes

Madrid, 25 (1'00) SENADO La sesión del Senado, celebrada esta pasada tarde, ha carecido por completo de interés...

CONGRESO

La sesión del Congreso se ha visto, en la tarde última, bastante desanimada, habiendo carecido, además, de interés...

Desembarco de yanquis.—Armas para Huerta.—Badger pide avanzar y solicita fuerzas

Washington.—El contraalmirante Badger, jefe de los yanquis que se hallan en Veracruz, ha dirigido al Ministro de la Guerra un telegrama concebido en los siguientes términos...

El telegrama termina solicitando el envío de nuevas fuerzas.

El telegrama termina solicitando el envío de nuevas fuerzas.

Washington.—El contraalmirante Badger, jefe de los yanquis que se hallan en Veracruz, ha dirigido al Ministro de la Guerra un telegrama concebido en los siguientes términos...

El telegrama termina solicitando el envío de nuevas fuerzas.

Washington.—El contraalmirante Badger, jefe de los yanquis que se hallan en Veracruz, ha dirigido al Ministro de la Guerra un telegrama concebido en los siguientes términos...

El telegrama termina solicitando el envío de nuevas fuerzas.

Washington.—El contraalmirante Badger, jefe de los yanquis que se hallan en Veracruz, ha dirigido al Ministro de la Guerra un telegrama concebido en los siguientes términos...

El telegrama termina solicitando el envío de nuevas fuerzas.

Washington.—El contraalmirante Badger, jefe de los yanquis que se hallan en Veracruz, ha dirigido al Ministro de la Guerra un telegrama concebido en los siguientes términos...

NOTICIAS VARIAS

Un duelo Esta madrugada circulaban rumores de que a las once y media de noche se batieron los directores de los periódicos "La Tribuna"...

EL CONFLICTO MERCANTE

De Bilbao.—El conflicto se agrava Bilbao.—Se ha agravado el conflicto mercante. La Asociación de Capitanes y Maquinistas, en vista de que no han recibido contestación de los navieros...

EL VIAJE DE LOS REYES

DE INGLATERRA De Londres.—Llegada.—Recibimiento Londres.—Procedentes de París, han llegado Sus Majestades los Reyes...

DEL EXTRANJERO

De Tokio.—Peste bubónica Tokio.—Va tomando incremento la peste bubónica.

Desde Barcelona

Notas catalanas

Barcelona, 24 (3'00) Centro Obrero Monárquico Conservador En breve será inaugurado el nuevo Centro Obrero Monárquico Conservador...

Después visitarán Valencia.

En la estación fueron despedidos por las autoridades y numeroso gentío. Diéronse muchos vivas a Italia y a España...

Una carta de Maura

El presidente del Círculo Maurista de esta ciudad ha recibido una carta de don Antonio Maura, en la que le dice que la perseverancia en la acción dará sus frutos...

Misioneros protestantes

Recorren las calles varios misioneros protestantes, haciendo propaganda para el Congreso que los protestantes celebrarán el próximo domingo...

Guarda cama, enfermo de un catarro, el Gobernador civil, señor Andrade.

Hoy se inaugurará el centro de atracciones "Saturno Park". Asistirán las autoridades y los pe-

En la actualidad existen 1.500 atacados.

LA GUERRA YANQUI-MEJICANA Los mejicanos bombardean un puerto Nueva York.—Las tropas mejicanas federales han bombardeado el puerto de Nuevo Laredo...

Washington.—Representantes de las fuerzas constitucionales mejicanas han celebrado una conferencia con el Ministro de Negocios extranjeros...

Río Janeiro.—La prensa se muestra reservada al hablar del incidente yanqui-mejicano. Un periódico, sin embargo, dice que las Cancillerías europeas deben intervenir para conjurar el conflicto...

Movilización de la guardia nacional yanqui

Washington.—Las Cámaras han votado un bill autorizando al Gobierno para que movilice la guardia nacional y todo el ejército federal.

ULTIMAS NOTICIAS

DESDE MADRID La guerra yanqui-mejicana Madrid, 25 (9'55) Porfirio Díaz a Méjico.—La actitud de Villa y Carranza...

Después visitarán Valencia.

En la estación fueron despedidos por las autoridades y numeroso gentío. Diéronse muchos vivas a Italia y a España...

Una carta de Maura

El presidente del Círculo Maurista de esta ciudad ha recibido una carta de don Antonio Maura, en la que le dice que la perseverancia en la acción dará sus frutos...

Misioneros protestantes

Recorren las calles varios misioneros protestantes, haciendo propaganda para el Congreso que los protestantes celebrarán el próximo domingo...

Guarda cama, enfermo de un catarro, el Gobernador civil, señor Andrade.

Hoy se inaugurará el centro de atracciones "Saturno Park". Asistirán las autoridades y los pe-

Bursátiles

Table with 2 columns: Location and Price. Includes entries for Madrid and Barcelona.

Guide su estómago

Véase en 4.ª página.





# Línea Pinillos para Montevideo y Buenos Aires

Próximas salidas del puerto de Barcelona

Barcelona	1.º Mayo	Valbanera,	8 Junio
Infanta Isabel	12 Mayo	Cádiz	33 Junio

## Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día 5 de Mayo el vapor

### Catalina

Admite carga y pasajeros  
 NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días y  
 Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía  
**SEÑORES PLANAS, PIZÁ y C.ª S. en C.**  
 San Miguel 28-Palma

# Grandes Almacenes San José



Sastrería  
 Camisería  
 Mercería  
 Lanería

Recibidas novedades  
 SEDAS--LANAS--BATISTAS--LIENZOS  
 GRAN BARATURA en telas blancas procedentes de una quiebra. Se liquidan con un 25 p. de rebaja. Grandes existencias.  
**Precio fijo**

# Vapores Correos italianos

con itinerario fijo para  
**Montevideo y Buenos Aires**  
 Servicio rápido semanal combinado entre las compañías  
**Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce**

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

### COCINA A LA ESPAÑOLA

Próximas salidas de Barcelona

Lloyd Italiano	Córdova	26 Abril
Navigazione Generale	Príncipe Umberto	30 Abril
Lloyd Italiano	Principessa Mafalda	7 Mayo
Navigazione Generale Italiana	Duca D'Aosta	14 Mayo
Id.	Re Vittorio	21 Mayo
La Veloce	Duca di Gecova	28 Mayo
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	4 Junio

Para más informes:  
 Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y P. illán.—Plaza de la Libertad, 3.  
 Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordina.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

Tip. «LA ESPERANZA». Lonjeta, 11—PALMA DE MALLORCA

# Cuide V. su estómago

El estómago es uno de los órganos más importantes de la vida. Cuando por causas diversas se debilita viene la *dispepsia* y se desmorona todo el cuerpo por faltar la nutrición de la sangre y de los nervios.  
 La mala digestión produce una serie de síntomas alarmantes que ponen al paciente triste y taciturno y que se manifiestan unas veces en el estómago, otras en el corazón, en la espalda, en el hígado, en la función respiratoria etc., etc. todo lo cual no es más que un estado de debilidad producido por la falta de nutrición, debida a la mala digestión.  
 Si se halla V. en este estado no aguijonee su estómago con tónicos, ni lo debilite con purgantes, que a la postre estará peor. Procure V. un medio natural para imprimirle vigor y energía vital, que sólo hallará en las corrientes suaves, eminentemente tónicas y reconstituyentes, del aparato **Electra**. Por medio de ellas renacerá V. a nueva vida y recobrará el buen humor y la fuerza física e intelectual indispensable para atender a sus habituales ocupaciones.  
 Conviene tenga V. muy en cuenta que, además de las molestias propias de la mala digestión, todo *dispeptico* tiene la puerta abierta a las enfermedades infecciosas, pues es harto sabido que los microbios viven y se desarrollan a expensas de la debilidad orgánica.  
 No demore V. un día más el pedir referencias y se convencerá de que personas muy conocidas en Palma se han curado y de que puede V. también curarse.  
 La *dispepsia*, catarro gastro-intestinal y la úlcera del estómago reconocen una sola causa que es la *atonía* o falta de vitalidad del estómago y como el aparato **Electra** vence la *atonía*, desaparece la causa y es un axioma que desapareciendo la causa desaparecen los efectos.  
 Pida V., pues, referencias sin demora al Representante de dicho aparato (Pelaires, 23, entresuelo) y verá con qué facilidad puede V. curarse, deslerrando para siempre el bicarbonato y demás medicamentos.

Pelaires, 23, entresuelo—De 11 a 12

# Gabinete Röntgenológico

Electricidad médica en todas sus formas

Rayos X.—Diathermia—Altas frecuencias Rayos ultra-violetas—Baño hidró eléctrico.—Ozono, etc. etc.

Curación en pocos días, de la Tos ferina, (coqueluche); Catarros Naso-laringeos y laringeos, Ozena (letidez de la nariz)—Obesidad, perdiendo varios kilos por semana.—Depilación (no más vello); Artritis; etc. etc.  
 Director propietario

**D. F. Ribas Ripoll**

Vallori, 23. Todos los días laborables a las 6 tarde  
**GRATIS A LOS POBRES**

# Servicios de la Compañía Trasatlántica

## LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor **R. V. Eugenia**, saldrá el día 4 de Mayo de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.  
 El vapor **Leon XIII**, saldrá el día 16 de Abril de Bilbao y Santander, el 18 de Gijón y Coruña el 19 de Vigo, el 21 de Lisboa y el 30 de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires.

## LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor **Manuel Calvo** saldrá el día 25 de Abril de Barcelona, el 26 de Valencia, el 27 de Almería, el 28 de Málaga y el 29 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.  
 El vapor **Alfonso XIII** saldrá el 16 de abril de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje, para Costafirme y Pacífico con tráshordio en Habana.

El vapor **Montserrat** saldrá el día 10 de Mayo de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con tráshordio para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Camana, Caripano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

## LÍNEA DE FILIPINAS

El vapor **Fernando Poo** saldrá el día 29 de abril de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por tráshordio los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

## LÍNEA DE FERNANDO POO

El vapor **C. de Cádiz** saldrá el día 2 de Mayo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma; demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.  
 Informar en Palma: **Sres. Jaime M. Granada y C.ª S. en C.**—Plaza de Antonio Maura, 1.

# Pastillas Crespo de Menthol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.  
 El **menthol**, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.  
 Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertónicas o atónicas de forma seca, granulosa, granular o cónica, de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche; etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando a la garganta con tal situación de frescura y bienestar agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.  
 Pesetas 1'50.—En Palma: Valenzuela, depositario.

# Liga de Propietarios de fincas Urbanas

## Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
S. Llull (La Vileta)		1.º	Temple, 9	2 cuartos, cocina, agua y corral
Bala Roja	4	1.º	San Miguel, 18	4 salas, 4 dormitorios, agua y terrado
San Magín		1.º	San Miguel, 18-1.º	4 dms. huerto, jardín, molino dto. edad,
Málaga (Can Capas)	16	bajo	Foro Balear, San Miguel, 18	dos cuartos, sala, agua y patio
Bala Roja	2	cochera	San Cristóbal, 4	mucha capacidad y agua
Molinar Levante			Central eléctrica, guardián	Huerto y molino, orilla del mar

Véase relación general en el domicilio social: calle de Brossa, 19 triplicado, pral. derecha.

# Hernias

SE VE DESAPARECER RAPIDAMENTE LA DOLENCIA (quebraduras), relajaciones y dislocaciones. Tratamiento eficaz no operatorio del especialista D. Pedro Ramón. Triunfo indiscutible y sin igual del **Instituto Español de Ortopedia Abdominal**, cuyo privilegiado procedimiento exime al enfermo de molestias y pronto del uso de aparatos, vendajes y bragueros Ha LLEGADO EL DIA de que todos los enfermos obtengan alivio y curación radical, de que nadie sufra hernia, inflamación, atasco ni extrangulación; y por el testimonio de innumerables curados, unánimes elogios de las Academias científicas y honroso fallo de recto y elevado Tribunal de Justicia, que tanto enaltece a la Casa Ramón, la garantía del **renombrado adelanto** es tan patente y absoluta que mayor no cabe, y de tal índole que ni el más osado pondrá en duda ni nadie más puede ofrecer. **Gratis consultas y librito instructivo.** Despacho: CARMEN, núm. 38, piso 1.º, BARCELONA.—A su petición el enfermo es servido a domicilio.

# Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.  
 Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.  
 Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.  
 Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio  
 Precio del frasco: 3 Pesetas  
 Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

# Laboratorio de Esterilización



Elaboración de toda clase de inyectables, a la mayor brevedad se sirve toda fórmula especial.

## Pídanse Catálogos

Farmacia de J. Sureda Lliteras.—Brossa, 9  
 PALMA DE MALLORCA

# Ferretería Castellet

BANCH DE SOLI—PALMA

## Gran surtido de Estufas

para COK y LEÑA

Gran surtido de cocinas económicas

# Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo o vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocencia es preferido.—30 AÑOS DE ÉXITO. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

# A los pintores empapeladores

Se venden periódicos usados a precios económicos.  
 Diríjanse al "Centro de Anuncios".

# Sellos de goma y de Metal

Se confeccionan a precios económicos, de toda clase de modelos y dibujos, propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Ebanistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociaciones religiosas, etc. etc, como también.  
 Rótulos de esmalte  
 Imprentillas

Sellos para embalajes  
 Festones  
 Etiquetas de relieve  
 Fichas de metal  
 Medallas-Distintivos  
 Cajas rotuladoras  
 Papel con mimbres en relieve  
 especialidad en SELLOS BICOLOR  
 Sellos para lacre y todos cuantos artículos se deseca del ramo.  
 Plaza Santa Eulalia, 10

# Paquetes Postales

para todo el globo, e informes gratuitos de pasajes para América.  
 CLUB MALLORCA  
 Quint, 12 y Brossa, 23.

# Diurno

Completamente nuevo  
 Librería de **GUASP**  
 Morey, 6

# ¡LABRADORES!

La Desgranadora de Maíz a mano "EUREKA", está al alcance de todos los labradores de pequeña o mediana cosecha. Su mecanismo es tan sencillo que un muchacho puede manejarla (pasa unos 7 kilos). En diez horas desgrana 25 fanegas, sin partir el grano y dejando la mazorca perfectamente limpia.  
 Envío gratis de impreso explicativo a quien lo pida. Plaza Santa Eulalia, 10, bajos, Palma.

# Tarjetería y Resmillería

LA ESPERANZA  
 Lonjeta, 11

# Centro de Anuncios

de

# Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

## Diario de Palma

## La Última Hora

## Correo de Mallorca

## y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos